

(Entschlag im Juni 1909 eingesandt.)
Gili

Zusammensetzung

von Baumaßnahmen und Reparaturen, die an dem Parlatis.
gebäude in Alten einzuführen sind.

1). Herstellung einer Zentralheizung für die Bibliothek
sind die Birecanräume. Bisher wurden diese Räume
durch sechs Einzelöfen geheizt. Abgesehen von der großen An-
zahl, die die Bevölkerung dieser verschiedenen Räumen macht,
ist der große Bibliothekssaal mit dem Vorraum an kalten
Witterungen bisher nicht genügend erwärmt. Ich hoffe durch
Herstellung eines größeren Ofens innerhalb der Bibliothek
und Zentralheizung der warmen Saal eine bessere Heizung
des Saales zu erzielen geeignet, doch ist das nur ein unge-
nigender Vorschlag. Ich habe deshalb von Fleischmann
Kostenanschläge machen lassen für eine Zentralheizung aller
"Bibliothek" und Birecan-Räume. Damit Kosten die Her-
stellung einer Zentralen Lüfttheizung etwa 2000 M.,
eine Raumwärmeheizung mehr als das Doppelte. Meines
Erachtens genügt eine Lüfttheizung vollkommen und würden
daher 2000 M. für ihre Errichtung notwendig sein.

2). Das Parlament selbst besitzt zwar eine Druckkammer

aber kein photographisches Atelier. Vor etwa 10 Jahren als
das Institut gehörte noch Eigentüm der Erben Schliemann
war, hat unser Photograph R. Rohrer mit Genehmigung
des damaligen Besitzers und der Zent. Freit. ein Atelier
eben auf der Terrasse des Hauses erbaut, das auch nach dem
Ankauf des Hauses durch das Reich mehrheitl. Privateigen.
tüm des Photographen R. Rohrer geliehen ist. Der Zent.
Freit. wird es, ebenso wie ins, wünschenswert erscheinen,
dass diese Besitzverhältnisse geändert werden. Das Atelier
wird vom Reiche erworben und zugleich wieder im guten Stand
gesetzt werden. Zum Erwerb sind 2000 M., zu einer Reparatur
und zur Erweiterung der Sämtliche 100 M. erforderlich, sodass
eine Summe von 2400 Mark für ein photographisches Atelier
benötigt werden müsse.

3.) Der Fußboden des zentralen Eingangsfürs besteht
aus Cementplatten, die zum Teil ihre Glasur verloren und
daher ein hässliches Ansehen angenommen haben. Ebenso
sind in den 4 Closets schlichte Cementplatten als Fußboden-
belag verwendet. Es wäre sehr gut, wenn diese Cementplatten
durch weiße u. schwarze Marmorplatten ersetzt werden könnten.
Dieses sich um 40 M. handelt und der Preis pro M. oder
12,50 M. beträgt, so würden für diese Änderung 500 M.

erforderlich sein. Die alten Cementplatten werden im Hofe Verwendung finden können.

4). Der Ausdruck des Hauses im Außen, namentlich Fenster u. Türen ist seit der Erneuerung (vor 21 Jahren) nicht erneuert worden (mit g. sehr geringen Ausnahmen). In der oberen Etage, wo zwischen den Fenstern rote Felder mit Figuren (in pompejanischer Art) gemalt waren, ist der Zustand so unerträglich, daß eine Erneuerung des Außenansichtes als sehr notwendig bezeichnet werden muß. Für die 90 Fenster und Türen werden im Ganzen 900 Mark erforderlich sein. Rechnen wir für die Remeilung der oberen Etage und für Lk. weise Verbesserungen an den übrigen Etagen 500 Mark, so werden für Ausdruck im Ganzen 1400 Mark erforderlich sein.

5). In den Höhungen des 1. und 2. Stockwerks geben 6 Zimmer, Holzfußböden mit Oelfarbenanstrich. Da diese Farbe schnell abgehetzt wird und daher sehr oft erneuert werden muß, empfiehlt es sich, den Zimmern einen Belag aus Linoleum zu geben. Dazu sind bei c. 130 m² zu einem Preis von 0,4 M. im Ganzen 500 Mark erforderlich.

Die ganzen Kosten für Reparaturen, Verbesserungen bez.ragen hier nach:

- 1.) Zentralheizung Mark 2000,00
 2.) Photographicisches Atelier . 2400,00
 3.) Fußboden des Saales und der Closets „ 500,00
 4.) Ausstattung des Hauses im Außen „
 (Tünde, Fenster und Türen) 1400,00
 5.) Holzfußboden von 6 Zimmern 500,00
 6.) Für Dämmung des Dachstuhles im
 Inneren des Hauses und zur Abwärzung
 der Räumen 200,00
-

Summe 7000,00 Mark

Der 1. Sekretär:

D.